

MATERIAL DE APOYO PARA DESARROLLAR GUÍA N° 12 8° Básicos

ASIGNATURA: RELIGIÓN.

O.A: Identificar que son los valores religiosos que proponen las religiones politeístas o monoteístas y que están íntimamente relacionados con los valores universales que todos estamos llamados a cumplir.



Sabías que:

Los valores religiosos son aquellos que representan los principios y las conductas adoptadas por las personas según la religión o dogma que profesan.

Son valores que aparecen descritos en libros religiosos o textos sagrados, y que han sido transmitidos a través de la historia del hombre de una generación a otra. No son valores impuestos por la sociedad.

Los valores religiosos se asemejan a los valores universales y a todos aquellos que se consideran socialmente correctos, como el respeto, la honestidad y la solidaridad, que son enseñados en el hogar, en la escuela y la sociedad en general.

Los valores religiosos son particulares, porque procuran que las personas modifiquen sus conductas ante sentimientos de rencor, maldad, envidia, egoísmo u otros sentimientos negativos que no respalden la conciliación, la bondad, el amor y el respeto.

Es decir, son valores que incitan a los individuos y a la sociedad en general a actuar de manera correcta, sin hacer o provocar daños al prójimo.

Quienes predicán una religión parten del origen del hombre y de las buenas actitudes que unen a los seres humanos, a fin de actuar correctamente desde las enseñanzas de la fe y de los impulsos que dictan la razón y el corazón. Por tanto, los valores religiosos no solo intervienen en nuestras conductas, sino que también se encargan de transmitir nuestros orígenes y estilo de vida a las generaciones futuras.

LA RELIGIÓN Y LOS VALORES

Más allá de la religión que se practique, se deben cumplir una serie de parámetros positivos que deben regir el comportamiento humano. Una persona no se define por la religión que practique; todas las religiones tienen el objetivo de modelar la conducta, los sentimientos y el respeto a su Dios.

La importancia de los valores religiosos nace de cómo se sienten los seres humanos consigo mismos y en cómo tratan a su prójimo. Como norma general está el hecho de actuar bien con su entorno, así como cuidarse y respetarse a sí mismos.

Los valores religiosos se afincan en la importancia de ayudar a todos aquellos que lo necesiten (solidaridad), la capacidad para comprender y perdonar los pecados ajenos y el acatamiento de las obligaciones y preceptos que establece la religión.



EJEMPLOS DE VALORES QUE PROMUEVEN ALGUNAS RELIGIONES



CRISTIANISMO

Las creencias cristianas están relacionadas a que todas las personas están hechas a imagen de Dios y, que todos los miembros de la fe están unidos en el cuerpo de Cristo. En este sentido, **para los cristianos todas las personas son iguales, sin importar la raza o la clase social.**

A los cristianos, desde muy pequeños, se les enseña a respetar por igual a todas las personas que los rodean, ayudar y tratar a los demás como quisieran ser tratados.

ISLAMISMO

La modestia es uno de los valores religiosos más importantes del islam. Para los musulmanes, este valor está asociado con la vestimenta de los creyentes. Las mujeres se cubren todo el cuerpo, a veces incluyendo los ojos, para cumplir con el valor de la modestia.

Por esa razón es que los musulmanes consideran a los animales una especie que se encuentra por debajo de los seres humanos, al estar expuestos completamente.



BUDISMO

Para los budistas, **la compasión es uno de los valores religiosos centrales de su religión;** es un valor asociado a la importancia que **tiene un individuo para otro.**

La compasión es un deseo que se tiene por evitar el sufrimiento de una persona, así sea desconocida. Los budistas que mantienen este valor como estilo de vida, sienten el sufrimiento ajeno como si fuese suyo.

De ahí, las personas toman decisiones con base en ese valor. Para los budistas, la compasión está asociada a las creencias de reencarnación y el karma. Todas aquellas personas que realicen malas acciones, pueden ser capaces de pagarlas al reencarnarse en una forma de vida inferior.